

La tasa de paro aumentó en el primer trimestre de 2009 en Balears hasta situarse en el 19,8%

La tasa de paro rozó en el primer trimestre de 2009 el 20% y se situó en el 19,8%

En el primer trimestre de 2009 se registró una tasa de paro del 19,8%, lo que supuso un aumento de 7,5 puntos si lo comparamos con el trimestre anterior (12,3%), y de 9,1 si lo equiparamos con el primer trimestre del año anterior (10,7%). Si bien cabe decir que el primer trimestre del año suele ser intenso en cuanto a destrucción de empleo, debido a la estacionalidad de la economía balear.

Este incremento de la tasa de paro se debió a que durante el primer trimestre hubiera 52500 parados más que en el mismo periodo del año pasado. Por lo que respecta a los ocupados, estos se redujeron en 35100 personas respecto al mismo periodo del año anterior, lo que supuso un retroceso del 7,2%. Todo esto llevó a que la tasa de paro de Balears se situara durante este trimestre por encima de la española (17,4%) al igual que ocurría en el primer trimestre de 2008.

Comparando estos resultados con la Zona Euro, se observa que tras un periodo de convergencia, en que la tasa de desempleo se situó en la media o por debajo de la del Área Euro, ésta volvió a despuntar durante el primer trimestre, como consecuencia de la crisis actual, y se alejó de esta media (9,1%). Esto fue debido a una destrucción de empleo más intensa tanto en Balears como España, que en el resto de la Zona Euro en el actual entorno económico.

El paro en Balears (19,8%) se situó por encima de la media Española (17,4%) durante el primer trimestre de 2009

Las CCAA con una mayor tasa de desempleo durante el primer trimestre de 2009 fueron Canarias (26,1%), Andalucía (24,0%) y Extremadura (21,8%). Mientras que las que registraron una menor tasa de paro, fueron País Vasco (10,3%), Navarra (10,4%) y La Rioja (11,5%).

Las CCAA en las que más aumentó el número de desempleados en los últimos meses fueron Andalucía, Cataluña y Comunidad Valenciana.

Respecto a la tasa de actividad, las CCAA con mayor tasa de actividad fueron Madrid (65,1%), Cataluña (63,3%) y Balears (63,1%), mientras las que ostentaron una menor tasa de actividad fueron Asturias (52,1%), Extremadura (54,1%) y Castilla y León (54,4%).

Construcción fue el sector económico en el que más aumentó el desempleo en los últimos doce meses (139,8%)

El paro aumentó en todos los sectores económicos durante el primer trimestre de 2009. El sector económico en el que más aumento el desempleo fue construcción (139,8%), seguido de servicios (86,1%) y del colectivo sin empleo anterior (70,2%). Destacar el mejor comportamiento que tuvo el sector industrial balear respecto al nacional ya que este incrementó el desempleo en tan solo un 48,0% frente al 123,8% que lo hizo en el conjunto de España.

En cuanto a España, también fue el sector de la construcción el que experimentó un mayor incremento del número de parados, seguido de industria y de servicios.

